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Уважаемая Ольга  Александровна, 

В  связи  с  обращением  первого  заместителя  председателя  Комитета 

Государственной  Думы  Федерального  Собрания  Российской  Федерации  по 

туризму  и  развитию  туристической  инфраструктуры  Н.С.Валуева 

в  отношении  итоговой  резолюции  XII  Международного  форума  «Экология» 

в части, касающейся МИД России, хотели бы сообщить  следующее. 

В  целом  считаем  разумными  содержащиеся  в документе  рекомендации 

по совершенствованию  государственной  экологической  политики.  По  многим 

обозначенным  направлениям  МИД  России  уже  ведет  активную  работу  на 

различных многосторонних  площадках. 

Так,  в  ходе  26й  сессии  Конференции  Сторон  Рамочной  Конвенции 

ООН  об  изменении  климата  (КС26  РКИК  ООН),  которая  прошла  в  Глазго 

31  октября13  ноября  2021  г.,  завершено  согласование  оставшейся  части 

Правил  реализации  Парижского  соглашения  (ПС).  Принятые  решения 

создают  основу  для  более  эффективного  глобального  обмена  углеродными 

единицами,  на  которой  будут  выстраиваться  углеродные  рынки 

и национальные  системы выпуска соответствующих  единиц. 

Важным  результатом  прошедшей  Конференции  стало  принятие 

Совместной  декларации  лидеров  по  лесам  и  землепользованию,  в работе  над 
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текстом  которой  активное  участие  приняла  наша  страна.  В  документе 

закреплена  ключевая  роль  лесов  в  рамках  реализации  климатической 

политики, что полностью соответствует российской  позиции. 

Итоги  КС26  показали,  что  приоритетом  является  достижение 

ориентировочно  к середине  века закрепленной  в Парижском  соглашении  цели 

углеродной  нейтральности  (баланса  выбросов  и  поглощения  парниковых 

газов),  а  также  удержание  основной  температурной  цели  Парижского 

соглашения в интервале 2°С   1,5°. 

В  формате  ЕАЭС  в  стадии  переговоров  находятся  вопросы  создания 

интегрированной  системы  учета,  мониторинга  и  верификации  выбросов 

и  поглощения  парниковых  газов.  Формируется  перечень  приоритетных 

отраслей  низкоуглеродного  развития  в  целях  скоординированных  действий 

странчленов  в  рамках  технологической  трансформации.  Планируется 

разработка общих критериев зеленых и адаптационных  проектов  (таксономия) 

и требований к верификации соответствующих  инструментов их реализации. 

Переход  к  экономике  замкнутого  цикла  являлся  основной  темой 

саудовского  председательства  в  «Группе  двадцати»  в  2020  г.  В  итоговой 

декларации  лидеров  был  закреплен  тезис  о  важности  сокращения 

углеродного  следа,  применения  современных  технологий  улавливания, 

хранения/утилизации  диоксида  углерода,  энергоэффективности  и  более 

чистого  использования  ископаемых  видов  топлива  наравне  с  внедрением 

ВИЭ.  Одобрен  план  действий  в  области  повышения  устойчивости  городов, 

в котором большое  внимание уделено улучшению экологии городской  среды. 

Проблематика  экономики  замкнутого  цикла  на  постоянной  основе 

рассматривается  в рамках Европейской экономической  комиссии ООН. В ходе 

состоявшейся  2021  апреля  2021  г.  69й  сессии  ЕЭК  ООН  был  обсужден 

комплекс  мер,  принимаемых  правительствами  и другими  заинтересованными 

сторонами  в  целях  продвижения  принципов  экономики  замкнутого  цикла 

и  рационального  использования  ресурсов  для  повышения  уровня 

благосостояния  при  одновременном  снижении  нагрузки  на  окружающую 

среду.  Российская  Федерация  представляла  ряд  крупных  проектов  в  области 
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энергоэффективности,  улучшения  качества  воздуха,  устойчивого 

использования  ресурсов  и  переработки  отходов,  которые  можно 

рассматривать  в  качестве  вклада  нашей  страны  в  достижение  Целей 

устойчивого развития на региональном и глобальном  уровнях. 

Положительно  оцениваем  то,  что  в  резолюции  Форума,  наряду 

с  государственными  усилиями,  признается  активная  роль  российского 

бизнеса,  государственночастных  партнерств  в  осуществлении  «зеленого» 

энергоперехода,  реализации  природоохранных  инициатив  и  климатических 

проектов.  Оправданными  представляются  и  рекомендации  о  скорейшем 

формировании  в  нашей  стране  механизмов  нормативноправового 

и  экономического  стимулирования  природоохранной  работы 

экономоператоров.  В  контексте  взаимодействия  с  бизнесом  полагали  бы 

также  важным  создание  условий  для  подключения  иностранных  инвесторов 

к приоритетным направлениям низкоэмиссионного  развития. 

Отмечаем,  что  при  обсуждении  темы  повышения  экологичности 

транспорта  на  международных  площадках  наряду  с  автомобилями 

значительное  внимание  уделяется  мерам  по  сокращению  углеродного  следа 

водного  транспорта  за  счет  внедрения  новых  технологических  решений 

и принятия более строгих технических  регламентов. 

Исходим  из  того,  что  данная  резолюция  направлена  во  все  упомянутые 

в  ней  ведомства  и  федеральные  агентства  для  более  детальной  оценки 

предложенных инициатив по узкоспециальной  проблематике. 
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